

Peinture à l'huile
Ouvre Supplémentaire
PRIX MODÉRÉS
J. B. DUFORD
100 RUE RIDEAU

LE CANADA

EDITION QUOTIDIENNE

OSCAR McDONELL, Directeur

Publié par la Cie. d'Imp. d'Ottawa

OTTAWA, MARDI 3 JUILLET 1888

LE NUMERO: 1 CENTIM

10ème ANNEE, No. 1

LE CANADA
FONDÉ EN 1879

Prix de l'abonnement
Un an, pour la ville.....\$4.00
en dehors de la ville.....5.00

Un an, pour la province.....\$1.00
à l'étranger.....\$1.50

BUREAUX ET ATELIERS
115 rue St Patrick
414 et 416 rue Sussex

LE CANADA
Ottawa 3 Juillet 1888.

ACTUALITÉS.

L'hon. M. Chapleau doit partir vendredi prochain pour Sherbrooke.

L'imprimerie de McLean et Rogers a été transférée au gouvernement. M. S. N. est maintenant en possession de son magasin.

Notre journal entre aujourd'hui dans sa dixième année d'existence. A cette occasion nous remercions sincèrement nos abonnés, nos annonceurs et tous ceux qui ont contribué à la prospérité de "Canada" qui est aujourd'hui le seul journal français quotidien qui soit publié dans la province d'Ontario.

Le Canada métallique de principales mines européennes s'élevait aux chiffres suivants les semaines précédentes:

Minerai	On.	Argent.
Angleterre.....	21,287 074	£.....
France.....	44 475 650	48,787,328
Allemagne.....	33 408 697	16,704,313
Australie.....	5,951 000	14 954,010
Autriche-Hongrie.....	5 476 000	8,246,000
Canada.....	2,808,000	1,404,000
Italie.....	6 978,000	1,118,000
Totaux.....	120,396 391	191,215,661

Les décrets de la Chambre de Commerce, informant que les prix des blés ont baissé. Le tableau suivant fera connaître les prix de ces produits qu'on voit dans les rues de Liverpool pour les "steers" choisis du Canada.

Date	1885	1886	1887	1888.
Jan 25.....	15c	13c	11c	12c
Jan 18.....	14c	13c	11c	12c
Jan 12.....	13c	13c	11c	13c
Jan 4.....	14c	14c	12c	12c

De récents calculs placent la récolte de blé des Etats-Unis, en 1888, à 385,000,000 de minots, approximativement. Or, la consommation des Etats-Unis absorbe 350 millions de minots, ce qui laissera un surplus d'environ 35 à 30 millions de minots pour l'exportation, chiffres très restreints, ce qui est un chiffre moyen ordinaire des années passées et qui a été de 125 à 127 millions de minots. Comme on le voit il y aura un fort déficit dans la quantité d'exportation de blé des Etats-Unis pour l'exportation et ce déficit devra être comblé par des denrées en Canada.

CHACUN SON GOUT.

M. Evanturel n'aime pas notre journal, il n'est pas fait suivant ses goûts. Avouons d'abord que nous nous sommes toujours efforcés de faire notre journal différemment de l'Interprète.

Nous n'avons jamais employé nos colonnes à publier les faits et gestes de notre directeur. Nous avons toujours évité de ne parler que de notre directeur. Voilà en quoi nous différons de l'Interprète, qui ne vit que pour M. Evanturel, que par M. Evanturel et qu'avec M. Evanturel.

LE FREE PRESS ET M. EDWARDS.

Le Free Press continue à vouloir faire un martyr de M. Edwards, député de Russell.

Son élection est contestée pour la deuxième fois et c'est ce qui annule notre confrère et ses amis; ils font si petite mine en cour.

Le dernier procès que M. Edwards a eu à subir, a souverainement embêté plusieurs de ces apôtres de la pureté électorale, qui se disent reformistes; or la même chose pourrait bien arriver encore, de là les hauts cris lancés par le Free Press.

On prétend que c'est de la persécution; que M. Edwards a été élu une deuxième fois, et qu'on devrait le laisser siéger sans le troubler. Voilà par exemple de la logique. Si Pon n'a pas le droit de contester sa deuxième élection, on ne l'avait pas

plus de contester sa première; or la cour a déclaré que la première élection a été annulée pour corruption; donc, M. Edwards n'avait pas été élu honnêtement. Maintenant si les conservateurs peuvent prouver que les libéraux se sont servis de mêmes moyens pour la seconde élection, la contestation devrait avoir sa raison d'être. Comme nous le disions plus haut, c'est la crainte qui fait crier ces gens-là. M. Edwards n'est pas plus qu'un autre; s'il veut représenter le comté de Russell, qu'il se fasse élire suivant la loi, s'il ne peut pas le faire, qu'il en subisse les conséquences et voilà tout.

L'ÉLOQUENCE CANADIENNE.

A la séance de distribution des prix du Séminaire des Trois-Rivières, présidée par St Grandeur Mgr Lafleche, le 26 juin dernier, un des morceaux choisis pour le concours d'élocution était une partie du remarquable discours que l'hon. M. Chiquet a prononcé, lors de la célébration de la St Jean-Baptiste à Montréal, en 1834. Ce discours, auquel prirent part trois élèves de rhétorique, laissa la palme à M. Jos Prévost à qui on avait confié la déclamation du discours du Créateur d'Ét.

C'est un heureux idée d'initier les élèves de nos collèges à l'éloquence canadienne, et il est curieux que, pour la première fois qu'on met cette idée en pratique, dans un concours où l'académie française, Donosé Cortès, et un de nos orateurs canadiens étaient mis en rivalité, la couronne nous ait été décernée.

Nous devons donc nos félicitations au Séminaire des Trois-Rivières qui inaugure un système d'enseignement dont nous ne pouvons que bénéficier et qui a eu la grande idée de choisir pour le début, une si belle page d'éloquence du grand orateur et du plus aimé de nos orateurs canadiens.

La Fête de la Puissance.

LONGE GENERAL, AU PARC LANDOWNE. ACCIDENTS ET INCIDENTS.

La journée d'hier a été célébrée d'ordinaire, comme d'ordinaire, d'ailleurs, puisque c'est à Ottawa que l'anniversaire de la Confédération donne lieu aux plus grandes démonstrations. Le soleil s'était levé radieux, hier, et la ville avait revêtu ses plus belles parures, ce qui donnait un nouvel éclat à la fête; ajoutons à cela une assurance qui nous avait amené de Montréal 7 à 800 visiteurs et l'on aura une idée de l'importance que la journée dans la capitale durant la journée mémorable du 2 juillet, 1888.

LA BRIGADE DU FEU.

Dès les 8 heures, une foule compacte se massait déjà sur les rues principales pour voir défiler le parade de la brigade du feu d'Ottawa dont le point de départ était la station No. 4, ce la rue York. La chose valait la peine d'être vue et personne n'a été désappointé car la procession des pompiers, hier, a été la plus belle que nous ayons encore remarquée. Tout était brillant, luisant, clair, doré, argenté, jus qu'aux pompiers eux-mêmes qui avaient revêtu leur plus bel uniforme et qui tous portaient une superbe rose à la boutonnière. Bref, la parade a été admirée et les milliers d'étrangers qui voyaient pour la première fois l'effectif de notre brigade du feu ont dû juger que la capitale n'en cède rien aux grandes villes sous ce rapport. Le chef Young et le député chef Paul Favre, qui occupaient seules une voiture dans le cortège, semblaient radieux et heureux de constater l'admiration toujours croissante du public sur le passage de la procession.

M. Jos. E. Favreau, gardien de la station du feu No. 5, rue Cumberland, mérite aussi des éloges pour la belle apparence de la partie du cortège sous sa direction.

Les voitures de toutes sortes vont même l'échelle Langevin-Thibault avaient été enguirlandées et recouvertes en partie de fleurs et de drapaux; quant à la pompe à vapeur "Conqueror" elle dispaisait — c'est le mot — sous des masses de fleurs et de décorations. La brigade mérite nos félicitations pour la parade d'hier, qu'elle peut à bon droit mettre en première ligne parmi ses succès.

AU CARRÉ QUARTIER

La procession terminée, la foule partit en direction du Carré Cartier où avait lieu à 11 heures une revue générale du 14ème Bataillon par le Général..... nous allons dire Boulanger tant ce nom devient familier et surtout populaire — Sir Frederick Middleton; les gardes du Gouver-

neur Général faisait la garde autour du carré. Ces exercices ont été suivis avec une attention marquée et la foule durant un certain temps se comptait par milliers sur le vaste carré, qui présentait un aspect tout à fait nouveau. A toutes les portes d'entrées et ça et là sur le terrain, des vendeurs de toutes sortes de rafraichissements faisaient retentir l'air du cri bien connu dans ces sortes d'occasions surtout lorsqu' comme hier, la chaleur est torride: "Ice cool lemonade 2 for 5."

AU PARC LANDOWNE.

Le lieu d'attractions, hier, était sans contredit le Parc Lansdowne et dès les 10 heures, une affluente considérable s'y rendait déjà soit à pied, en voiture, ou par voie du canal en petits bateaux, qui se bondaient en un instant et dont les propriétaires, de même que les cochers de place ont dû compter hier soir une très abondante récolte.

Jamais encore le Parc Lansdowne n'avait été visité par une foule aussi considérable. Partout des groupes nombreux attendaient avec anxiété les premiers articles du programme. Le petit rond du milieu avait sa nombreuse part de curieux; c'est là que les militaires exécutaient leurs exercices athlétiques, qui ont été fort bien réussis et qui ont provoqué de bruyants applaudissements.

LES COURSES.

Comme toujours, les courses avaient attiré un fort contingent de curieux et c'est surtout les exercices équestres de Miles Peck et Wall qui excitèrent le plus les spectateurs. L'espace nous manque pour donner le résultat des courses qui ont été un succès sous tous les rapports. Si l'on calcule que la jolité de course des Ottawa contre les Shamrocks avait rassemblé vers la même heure (2 hrs. p.m.) plus de milliers de spectateurs au Terrain Métropolitain, que malgré cela près de 8,000 se pressaient au Parc Lansdowne, il est facile de constater que nos visiteurs étaient nombreux, hier.

UN ACCIDENT.

Quelques instants avant les courses, un cheval appartenant à M. J. Brown, en face de celle réservée à la presse, et sur laquelle plusieurs centaines de spectateurs avaient pris place moyennant 25 centimes s'est écroulé avec un fracas épouvantable, causant un commencement de panique parmi la multitude. On s'empressa de suite sur le lieu de l'accident afin de porter secours aux blessés dont, heureusement, le nombre n'est pas très-considérable. Ils furent de suite transportés à quelque distance, à l'ombre, où le Dr Stephen Wright fut immédiatement appelé à donner ses soins. Les victimes de cet accident sont M. J. Brown, épicier de la basse-ville, qui a reçu de sérieuses lésions internes qui pourraient être fatales; M. Brown qui reçut un choc tellement sévère qu'il resta privé de connaissance durant plusieurs minutes; Mlle Quin, blessures au bras; Mde J. Mathew, contusion à la tête; plusieurs autres personnes ont été aussi blessées moins gravement.

Cette extrade avait été élevée d'après les ordres du "Driving Club" qui avait le contrôle, hier au Parc Lansdowne; on s'était servi à cette occasion de quelques planches qui avaient été employées pour l'étré de des enfants sur le Carré Cartier, lors de l'arrivée de Son Excellence le gouverneur général Lord Lansdowne. Il est facile de juger que l'on avait fait ériger cette extrade en grand hâte sans se soucier des accidents qui pourraient résulter et par des ouvriers inhabiles puisqu'ils n'ont pas compris à l'avance que ce travail était défectueux. Les autorités du "Driving Club" sont donc à blâmer sévèrement en cette circonstance. Lorsqu'il s'agit de ces sortes de constructions on devrait prendre les précautions nécessaires pour sauvegarder la vie du public qui ne paye pas pour le simple plaisir de se faire broyer un membre.

NOTES

Le constable Blume s'est fait ligier une blessure à la tête en légeant un prisonnier au poste du Parc, hier.

Malgré l'affluente considérable sur le parc, il n'y eut que quatre arrestations.

L'entrée des voitures sur le parc se faisait, hier, par le nouveau terrain récemment acheté par la corporation.

Les corps de musique de St Anne et du 43ème ont fourni la musique durant la journée d'hier.

Le chef McVetty, le sergent Racine, l'inspecteur O'Keefe et le détective Moreau, aidés de plusieurs constables ont contribué beaucoup à maintenir la paix sur le parc durant les courses.

Les propriétaires de restaurants sur le terrain ont fait ample recette. Les dames qui occupaient l'extrade écroulée ont fait preuve d'un grand sang froid au moment de l'accident.

Le canal a été sillonné durant tout le jour par des embarcations de plaisir.

Le départ du train d'excursion du club Shamrock de Montréal a eu lieu à 9 heures hier soir.

ALLEZ CHEZ
E. G. LAVERDURE
— POUR VOUS —
FERRONNERIES DE MAISON,
— TELS QUE —
SERRURES, COUPLETS, CLOUS, FEUTRE GUDRONNE ET UNI,
ET MILLE AUTRES CHOSES.
E. G. LAVERDURE,
69 et 73, RUE WILLIAM.

B. G.
GRANDE VENTE
D'HABILLEMENTS
Pour Argent Compliant,
CETTE SEMAINE.
Fonds de Banqueroute
O'DOHERTY

Habillements d'Hommes
Habillements d'Enfants
Habillements d'Hommes
Habillements d'Hommes
Habillements d'Hommes
Habillements d'Hommes
FONDS DE BANQUEROUTE
BORBRIDGE

BRYSON
GRAHAM
& CIE.
148, 150, 152, 154, rue Sparks
& Cie

Le Benefice est pour vous.

MESSEURS — Il y a quelque temps, j'ai été obligé de laisser mes chaussures pour dames. Elles étaient en très bon état, mais lorsque j'ai donné l'ordre, ils m'ont envoyé un lien de colle 10 centimes de chaussures pour hommes.

Le résultat de notre correspondance à ce sujet a été que je devais garder les chaussures et les vendre à prix réduit. C'est ce que je fais en ce moment. Je vends ces chaussures pour hommes, à \$1.25. Ne l'oubliez pas, s'il vous plaît! Venez me voir, et probablement que je vous en vendrai une ou deux paires.

CHAS. J. BOTT.
119, RUE RIDEAU. 4-4m-88-1a
GRANDE OUVERTURE
D'UN
MAGNIFIQUE MAGASIN
— DE —
TAPISSERIES, PEINTURES, HUILES,
VERRES, ETC., ETC.

Nous exécuterons aussi toutes sortes d'ouvrages à fresque et de oration en papier de tout genre. Venez nous voir avant d'aller ailleurs. Tout ouvrage garanti.

BELAND & LEMIEUX.
Résidence privée: 208, rue de l'Eglise.
22m-1a Magasin: 31, rue Duke, Chaudière.

CE QUI RESTE DE NOTRE
STOCK D'ETE
DOIT ETRE VENDU DANS CE MOIS-CI

Les réductions que nous avons faites ne sont pas croyables
mais elles sont pourtant vraies
COUPONS! COUPONS!

Blous à la robe.....	à 3, 5, 8 et 10 cts en montant
Coton jaune.....	3 " "
Toilette d'ensemble.....	3 " "
Mousseline de couleur.....	4 " "
Coton blanc.....	5 " "
Bas pour dames.....	5 " "
Rubans carreaux larges.....	5 " "
Collets blancs et de couleur pour dames.....	5 " "
Co set pour dames.....	25 " "
Gants pour dames.....	10, 12, 15, 20 et 25 " "
Bas coton carreaux.....	à 6 " "
pour robes.....	8 " "
Broderies blanches et en couleurs, Dentelles blanches et en couleurs sont nos plus grandes spécialités	
Cravat s pour hommes.....	10 cts en montant
Garnitures perlées.....	à votre prix
Parasols.....	à votre prix
Prilling.....	à votre prix
Chambrey.....	à votre prix
Coton à draps.....	Les meilleurs marchés de la ville
Toile à napper.....	de 20 cts en montant
Grenadine bien foncée.....	18 " "
Tweeds bien foncée.....	5 cts la verge
Flanelle union carreaux.....	au prix coutant

DES BAS! DES BAS! DES BAS!
500 douzaines de bas à vendre dans ce mois-ci, les prix sont de 5 centimes la paire en montant

PRELATS! PRELATS! PRELATS!
TAPIS! TAPIS! TAPIS!
CONSTANTMENT EN HAIRS. N'oubliez pas de venir de suite
PIGEON, PIGEON & CIE, 49 et 51, RUE RIDEAU, OTTAWA

GIN DEKUYPER
EN CAISSES VERTES ET ROUGES
Octaves et demi-octaves.
Tomates célèbres de Douglass
seulement 10c. chaque.

Sucre Blanc fin, pour 6cts.
par livre.
Nouveau Sucre d'Erable,
seulement 10c. par lbs.

JOHN CASEY,
IMPORTATEUR DIRECT.
124 et 126, RUE DALHOUSIE,
117, 118, RUE CLARRENCE

Soumissions Demandées.

ON RECEVRA à ce bureau, jusqu'à mardi, le 17 juillet 1888 des soumissions cachetées, adressées au sousigné, avec la soumission "Soumission pour Serres, etc.", à la Ferme d'Expérimentation près d'Ottawa, Serres, etc., à la Ferme d'Expérimentation d'Ottawa.

On pourra voir les plans et devis au Ministère des Travaux Publics, Ottawa, le 30 juillet, on ne prendra en considération que les soumissions faites sur la formule qui sera fournie et signée de la main des soumissionnaires.

Chaque soumission devra être accompagnée d'un chèque de banque "accepté, égal à cinq pour cent" de montant qui y est inscrit, payable à l'ordre de l'honorable Ministre des Travaux Publics. Ce chèque sera retenu si le soumissionnaire refuse de signer la formule, et si le soumissionnaire n'est pas accepté.

Le Ministère ne s'engage à accepter ni la plus basse, ni aucune des soumissions. Par ordre, A. GOBELI, Secrétaire.

Ministère des Travaux Publics, Secrétaire.
Ottawa, 25 Juin, 1888. 30j-3f
F. F. LEBMIEUX
Avocat, Notaire, etc.
Agent pour la Cour Supérieure, le Parlement et les Départements.
BUREAU: 717 RUE SPARKS, OTTAWA

A VENDRE

Cette magnifique propriété située vis-à-vis la nouvelle église catholique sur le chemin de Montréal. Cette propriété comprend 10 acres de lin, maïs, grange, arrières fruitiers, 200 vignes à raisin, etc., etc. Tous les instruments aratoires nécessaires à la culture. Une personne personne qui désire s'y tenir ne peut en première classe, pour un prix difficile à trouver un autre plus avantageux. S'adresser à TALBOT, Départment des Travaux Publics Ottawa, 30 Juin, 1888.

M. le Capt. W. O. McKay, qui se trouvait sur l'estrade au moment de l'accident, hier, a trouvé une superbe lunette d'opéra montée en ivoire, en aidant au transport des personnes blessées; cet objet de valeur a été remis entre les mains de M. Daniels, propriétaire de l'Hotel Windsor, ou le propriétaire pourra le réclamer. M. J. A. Arcand, de la maison Arcand et frères, rue St Laurent, Montréal, était hier au nombre des visiteurs d'Ottawa. Nous avons eu le plaisir de sa visite à nos bureaux.

A ST JEAN BAPTISTE.

Comme il avait été annoncé, la fête des sociétés St Pierre et St Jean Baptiste a eu lieu dimanche dernier. Quelques minutes avant la messe, on voyait défiler par les rues, décorées par la circonstance, les membres des sociétés St Jean Baptiste, St Pierre, St Joseph, St Thomas et St Antoine de Padoue qui s'étaient faits un devoir de réhausser cette fête de leur présence. Arrivés à l'Eglise, une messe solennelle fut célébrée par le Révérend Père Gauthier, assisté des Révérends Pères Thomas et Caouette, comme diacre et sous diacre.

Le magnifique temple était décoré de ses plus beaux ornements pour cette fête. Sa Grandeur assistait au trône, accompagné de Monsiour Tanguay et du Révérend M. Campeau. Le sermon fut donné par le Révérend Père Plessis, de St Hyacinthe. Le Révérend Père avait pris pour sujet, "Venez, suis moi." Il nous est inutile de dire que l'orateur traita ce sujet avec une éloquence, qui le place au premier rang des prédicateurs.

Nous offrons nos plus sincères félicitations à M. L. Dauray, ainsi qu'à Mesdames McGarr et Dauray sur l'habile manière avec laquelle ils se sont rendus maîtres de leurs solos respectifs. Les corps de musique de St Anne et des Chaudières avaient été retenus pour la circonstance.

A l'issue de la messe la procession se reforma et se rendit, en passant par Rochesterville, où des arcs de verdure avaient été érigés, à la salle St Jean Baptiste, rue Queen, où des discours furent prononcés par MM. L. Dauray, Jac. Dufresne et F. R. E. Campeau. L'honorable St Jean Baptiste reconduisit la société St Pierre ensuite jusqu'à la chemin, rue Wellington.

M. Augustin Gagnon représentait la société St Jean Baptiste de Ste Anne à la démonstration. A l'arrivée à la salle St Joseph, M. Dufresne, président de la St Pierre, invita les présidents et les musiciens à sa résidence où un léger goûter leur fut servi.

Paroisse.
Un chapelet en nacre de perle monté en argent. La personne qui le trouvera voudra bien le remettre à l'archevêché.

Management.
MM. Lebel et frères, épiciers de la rue Rideau, ont vendu leur magasin d'épicerie à MM. MacKenzie Bros. Les MM. Lebel continueront le commerce de bouillons.

Noremac a été vainqueur de la course de 6 jours au Pallonir, qui s'est terminée à 11 heures précises samedi soir. Voici les distances parcourues:

Nom	Milles
Noremac.....	252
Taylor.....	251
Moore.....	222
Clark.....	153

Achat d'un "Job"

Ayant acheté un lot "Job" de huit cent Poles à Rideaux avec leurs accessoires en cuir, nous pouvons les vendre à

30 centins

seulement. Ils sont exactement de même qualité que ceux offerts dans les autres magasins, à sacrifice, pour 84 centins; Notre prix sera de 80 centins. Comptant ou à crédit, c'est toujours le même prix.

30 centins

N. B.—Grande vente à bon marché se poursuivra actuellement dans tous les Départements

Au Bon Marché!